

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MARTES, 29 DE OCTUBRE DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

ESCALA LA VIOLENCIA EN CONTRA DE UBER

El Sol de Morelia

TRANSPARENCIA, LADO FLACO DEL GOBIERNO

Cambio
DE MICHOACÁN

PIDE SUEUM 12% DE INCREMENTO A SALARIO

publimetr

ESTE AÑO. 7 FUNCIONARIOS Y UN ALCALDE HAN SIDO
ASESINADOS

DIARIO
abc
DE MICHOACÁN

CUMPLEN HASTA ESTE MOMENTO, 70% CON PAGO DE
AGUA POTABLE

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

ABRE CAPASU CENTRO DE ATENCIÓN A USUARIOS DE
CANACO

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

TENDRÁ MICHOACÁN NOCHE DE ÁNIMAS
DIVERSIFICADA E INTERCONECTADA

GENTE
del Balsas

CCE CLAMA BUEN MANTENIMIENTO DE AUTOPISTA Y
QUE SEA DE 4 CARRILES YA

NOTAS CONGRESO

Ley Para Despenalizar El Aborto Está Estancada

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-ley-para-despenalizar-el-aborto-esta-estancada/>

Hasta el momento la Comisión de Igualdad de Género, desconoce cuál es el avance que lleva la iniciativa que presentó el Diputado de Norberto Antonio Martínez Soto, para la despenalización del aborto en Michoacán. La iniciativa actualmente se encuentra en las Comisiones Unidas de Justicia y de Salud, quienes no han rendido un informe sobre la propuesta. "A mí comisión aun no me la han turnado y yo esperaré que próximamente la turnen, desconozco cómo va el tema", mencionó la Diputada Lucila Martínez Manríquez, presidenta de la comisión de igualdad de género del Congreso del Estado.

Con rezos, "pro-vida" se manifiestan en el Congreso de Michoacán

Con rosarios e imagen de "La Guadalupana" se manifiestan frente al Congreso

Piden a la virgen "librarnos del aborto y aumentar nuestra fe"

Con cánticos religiosos y rezos chocó la marea celeste contra las puertas del recinto legislativo. Algunos ingresaron al foro y otros permanecieron hincados afuera.

Aborto, divide a Michoacán; Marea Verde vs Provida

Protesta Pro-Vida en Foro sobre el aborto

Monitor Expresso, Contramuro, Revolución, NER, UrbisTV, La Página

<https://www.monitorexpresso.com/con-rezos-pro-vida-se-manifiestan-en-el-congreso-de-michoacan/>

<https://www.contramuro.com/con-rosarios-e-imagen-de-la-guadalupana-se-manifiestan-frente-al-congreso/>

<https://revolucion.news/piden-la-virgen-librarnos-del-aborto-aumentar-nuestra-fe/>

<https://ner.com.mx/news/grupos-provida-intentan-sabotear-foro-sobre-aborto-en-el-congreso/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/aborto-divide-a-michoacan-marea-verde-vs-provida.html>

<https://lapaginanoticias.com.mx/protesta-pro-vida-en-foro-sobre-el-aborto/>

Decenas de personas "pro-vida" se concentraron afuera del Congreso de Michoacán para protestar en contra del aborto en el estado. En medio de rezos y consignas, los manifestantes pretendían interrumpir el foro denominado "Regulación, estigma y sentencia social: la difícil decisión de una mujer", organizado por el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en conjunto con organizaciones feministas como Humanas sin Violencia y Marea Verde Michoacán, en donde se tocarían temas en relación al aborto.

Un Aborto Legal Es Más Seguro Que Un Parto En EUA; Doctor Especialista

La anticoncepción es segura y el aborto también: especialistas

Changoonga, UrbisTV

<https://www.changoonga.com/un-aborto-legal-es-mas-seguro-que-un-parto-en-eua-doctor-especialista/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/la-anticoncepcion-es-segura-y-el-aborto-tambien-especialistas.html>

El aborto legal es 14 veces más seguro que atender un parto en Estado Unidos" mencionó el Doctor Alfonso Carrera, durante el Foro; Regulación, Estigma y Sentencia Social: La Difícil Decisión de una Mujer que se llevó a cabo en el Congreso del Estado. Añadió que un embarazo siempre brinda riesgo de muerte en la madre, ya sea bajo o alto, "un embarazo cambia la vida de las mujeres y las puede llevar a la muerte, una tercera parte de los embarazos son de alto riesgo", añadió.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Nueva Ley Prohibirá Globos Y Botellas De Plástico En Eventos Gubernamentales

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-nueva-ley-prohibira-globos-y-botellas-de-plastico-en-eventos-gubernamentales/>

La prohibición de plásticos que se avizora en Michoacán también aplicará para todos los eventos que organicen el Gobierno del Estado, Ayuntamientos, el Poder Legislativo y el Judicial.

El dictamen que está listo para subirse al Pleno Legislativo en las próximas semanas establece que se prohibirá el uso de plásticos y derivados del poliestireno de un solo uso, así como botellas de plástico y globos, en cualquier actividad que realicen los poderes del Estado, órganos autónomos y ayuntamientos.

Pide organización reformas para garantizar paridad de género

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/pide-organizacion-reformas-para-garantizar-paridad-de-genero/>

La dirigente de la Unión Mexicana de Mujeres, Claudia Vázquez, entregó al diputado plurinominal Ernesto Núñez una propuesta de reforma a la Ley Orgánica Municipal para garantizar la paridad de género desde los municipios. En el marco del foro la Aplicación de la Paridad de Género en Michoacán, la activista social recalcó que en la administración pública continúa dominando la figura masculina. Refirió: "Esta foto -con la que se presentó el foro- fue tomada el pasado 30 de septiembre, en la Casa Natal de Morelos. Hay puros hombres en el presidium, solo hay una mujer. La edecán que les lleva el agua, muestra palpable del rezago en la aplicación de la paridad de género", comentó.

Proponen que primera licencia de jóvenes sea gratuita

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/proponen-que-primera-licencia-de-jovenes-sea-gratuita/>

Para garantizar el derecho a la movilidad de los jóvenes michoacanos, la diputada de Morena Zenaida Salvador propuso que tengan derecho a que su primera licencia de automovilistas sea gratuita. Al presentar su propuesta al pleno de la 74 Legislatura, señaló que los jóvenes michoacanos merecen todo el apoyo y aliciente para que logren el desarrollo pleno de sus aspiraciones y capacidades y es la obligación del estado para garantizarles a plenitud el goce de sus derechos humanos.

Expone CCEEM a Jucopo inquietudes y propuestas para el desarrollo de Michoacán

IGMART

http://www.ignacionmartinez.com.mx/noticias/expone_cceem_a_jucopo_inquietudes_y_propuestas_164022

Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán, se reunieron con los diputados locales pertenecientes a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado de Michoacán, a quienes expusieron sus principales inquietudes y propuestas para lograr una alianza productiva en beneficio de los michoacanos, al margen de ideologías e intereses partidistas. En compañía de representantes y presidentes de cada una de las cámaras empresariales que pertenecen a este organismo, el Presidente del CCEEM, Agustín Arriaga Diez, señaló que a través de este encuentro, se busca principalmente unir esfuerzos y mejorar los canales de comunicación con los tres niveles de gobierno para lograr el cambio y la transformación tan necesaria y urgente para Michoacán.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Con gran éxito se realiza Carrera-Caminata Rosa en Hidalgo, Tony Martínez agradece participación

Boletín

Con gran éxito se realizó la Carrera-Caminata Rosa en Ciudad Hidalgo, que organizó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto en coordinación con la legisladora Adriana Hernández, con el objetivo de fortalecer en la población la cultura de la prevención en la lucha contra el cáncer de mama. En un evento muy emotivo, y con causa, en el que se logró una gran convivencia familiar, se resaltó la importancia de visibilizar y concientizar a la población sobre el cáncer de mama, así como el valor de la solidaridad con quienes padecen esta terrible enfermedad y sus familias.

Ciudadanía debe tener cuidado al adquirir un crédito y tener claras sus condiciones: Lucila Martínez

Boletín

Los ciudadanos que se vean en la necesidad de adquirir un crédito, deben cuidar el elegir correctamente la firma en que lo contraerán, y tener claras las condiciones de éste, subrayó la diputada Lucila Martínez Manríquez, integrante de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora recordó que en la recta final del año y frente a los gastos que generan las festividades, es común que las personas adquieran adeudos para hacer frente a los compromisos, situación que se agrava aún más a inicios de año, por lo que debe haber una planeación responsable en cada hogar en el manejo de las finanzas familiares.

Diputados locales se reunieron con integrantes del CCEEM para establecer una ruta en favor de Michoacán

Boletín

Diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso del Estado, sostuvieron una reunión con miembros del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán A.C (CCEEM), con la finalidad de revisar diversos puntos y resolver algunas dudas que tiene el sector productivo de la entidad en favor de las y los michoacanos. El diputado local y presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz Estrada, reafirmó la intención del Poder Legislativo de trabajar de la mano y de manera coordinada con el sector productivo de Michoacán a fin de establecer una ruta que beneficie únicamente a la economía de la entidad.

Inaugura Norberto Martínez foro "Regulación, Estigma y Sentencia Social: la difícil situación de una mujer"

Boletín

Con la finalidad de garantizar el máximo cumplimiento del catálogo de derechos humanos en Michoacán, el diputado del Distrito 12 de Hidalgo, Norberto Antonio Martínez Soto, inauguró el Foro Regulación, Estigma y Sentencia Social: la difícil situación de una mujer, en el Patio del Palacio del Poder Legislativo. Acompañado por la diputada Lucila Martínez Manríquez, el legislador michoacano reconoció la trascendencia del debate parlamentario en la construcción de marcos legales que garanticen el acceso a la justicia y a la igualdad entre hombres y mujeres.

Respeto y armonía entre los poderes, plantea Toño Madriz

Boletín

A edificar plataformas de coordinación que aterricen en el diseño de políticas públicas que le favorezcan a Michoacán, se comprometió el diputado Antonio de Jesús Madriz Estrada, quien reafirmó su intención de coadyuvar en el desarrollo del estado fungiendo como un canal de interlocución entre los tres órdenes de gobierno: Ejecutivo, Legislativo y Judicial. En apego al Artículo 17 de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo, el diputado presidente de la Mesa Directiva del Congreso local subrayó la importancia de que los tres órdenes de gobierno actúen de manera separada y libre, "pero cooperando, en forma armónica.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Necesario ahondar políticas públicas contra el consumo de alcohol: Araceli Saucedo

Boletín

Es necesario ahondar las políticas públicas para inhibir el consumo de alcohol, tomando en cuenta que México se ha posicionado como el décimo país en América con mayor prevalencia, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Pátzcuaro consideró que lo más grave es la disminución de edad en el inicio de consumo de alcohol en nuestro país, ya que la estadística de la Comisión Nacional contra las Adicciones reporta que a los diez años nuestros niños están empezando a tomar alcohol.

A fomentar la cultura, tradiciones y convivencia social para abonar a la paz convoca Humberto González

Boletín

Con el objetivo de preservar la cultura y tradiciones que nos dan identidad, el diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura Local del Congreso del Estado, Humberto González Villagómez realizó un concurso de calaveritas en la localidad de la Estancia del municipio de Huandacareo, en donde se efectuaron diversas actividades recreativas y artísticas en la que participaron cientos de familias. El legislador por el Distrito de Puruándiro señaló que este tipo de eventos contribuyen a generar espacios de convivencia, en los que se convoca a la población a mantener vigentes nuestra cultura y tradiciones y a luchar por una sociedad más armónica y libre de violencia.

Nota Política

Se integran las Magistradas Yurisha Andrade y Alma Bahena al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán

Michoacán Informativo

<https://michoacaninformativo.com/se-integran-las-magistradas-yurisha-andrade-y-alma-bahena-al-tribunal-electoral-del-estado-de-michoacan/>

En sesión pública de pleno, se presentó la nueva integración del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán tras la designación que se hizo de las Magistradas Yurisha Andrade Morales y Alma Bahena Villalobos, quienes emitieron un mensaje en el marco de su nueva responsabilidad. La Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, Yolanda Camacho Ochoa, se congratuló con la integración de las nuevas Magistradas, quienes con su experiencia, rigor metodológico y gran calidad humana, habrán de enriquecer las decisiones que se tomen desde este órgano colegiado.

IEM alista dictamen sobre contralor interno

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/28/iem-alista-dictamen-sobre-contralor-interno/>

Este martes en sesión del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se aprobará el dictamen para ocupar el cargo de Titular de la Contraloría del Instituto, los cuales deberán ser entregados al Congreso del Estado de Michoacán, en cumplimiento a la reposición del procedimiento ordenada por la 74 Legislatura. Del registro efectuado los días 9 al 13 de septiembre, en donde se realizó la recepción de la documentación de las y los aspirantes a titular de la Contraloría del Instituto, se logró obtener una lista de 10 aspirantes.

El PRI el partido más fuerte en Michoacán: Enrique Martini

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/comunicados-de-prensa/el-pri-el-partido-mas-fuerte-en-michoacan-enrique-martini/>



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

El PRI es actualmente el partido más fuerte en Michoacán, tan solo en la elección del 2018 obtuvimos 371 mil votos, mucho más que cualquier otro Instituto Político aseveró Enrique Martini Castillo. El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI señaló que sin ir en alianza con ningún partido «obtuvimos, solos, la votación más alta que cualquier otro partido». «Somos también el partido con mayor padrón y el de estructura fuerte y consolidada. Por tal motivo, en caso de darse una alianza en la entidad, la encabezaríamos».

No incido ni tengo candidato a Morena en Michoacán: Raúl Morón

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/no-incido-ni-tengo-candidato-a-morena-en-michoacan-raul-moron/>

No incido ni tengo candidato para la dirigencia estatal de Morena en Michoacán, afirmó el presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco. En entrevista, el edil comentó que no intervino en la elección de Morena y sólo pidió que el resultado de ayer domingo en la que se renovó a los 120 consejeros estatales sirva para contar con un partido fortalecido. Comentó que la composición de nuevos integrantes de Morena en el Consejo político no le otorga ventaja o desventaja en sus aspiraciones a la gubernatura.

Notas Gobierno

Se aproxima noche de muertos

Acueducto Online

<https://acueductoonline.com/se-aproxima-noche-de-muertos/>

Michoacán se escucha fuerte, organizado y con estrategia de conectividad para mejorar la experiencia de los turistas en la celebración de la Noche de Ánimas y festividades alusivas al tradicional Día de Muertos, afirmó el Gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo. "Tenemos expectativas importantes y temas de interés para que las personas que adoran estas festividades acudan a las más de 700 actividades que se realizarán en diversos puntos del estado, y tengan la certeza de que se la van a pasar bien, porque Michoacán los recibe con los brazos abiertos", manifestó Silvano Aureoles.

Nuevo acuerdo educativo para Michoacán, esta semana: gobernador

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/nuevo-acuerdo-educativo-para-michoacan-esta-semana-gobernador/>

Tras la entrega de toda la información financiera a la Secretaría de Hacienda sobre las quincenas, prestaciones, aguinaldos y prima vacacional para los maestros estatales, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, informó que en esta semana se firmará el nuevo acuerdo con el gobierno federal que garantice los recursos económicos. Aureoles Conejo informó que este lunes se había pactado la reunión con los funcionarios federales para firmar el nuevo acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP), pero de última hora se retrasó, por tanto, reagendará la fecha para que los profesores con clave estatal tengan certeza de sus pagos en el cierre del 2019.

Normalistas mantienen paro y toma de planteles

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/10/28/normalistas-mantienen-paro-y-toma-de-planteles/>

La movilización de normalistas se mantiene este lunes con el paro de labores y la toma de algunos planteles, como en la Normal Superior en esta capital y la de Tiripetío, en lo que podría preverse como la reanudación de acciones por parte de los estudiantes que exigen cambios de directores como acceso a plazas automáticas. Hasta el momento, cabe señalar, se desconoce si la Secretaría de Educación en el Estado ya aplicó posibles sanciones administrativas, como afirmó la semana anterior el subsecretario de Educación Media Superior y Superior de la dependencia, Francisco Sánchez Alonso, al señalar que serían sancionados los hechos en cuanto a paros y secuestro de vehículos.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Lamentable que para el gobierno las leyes dependan de la moda: Pasalagua

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/lamentable-que-para-el-gobierno-las-leyes-dependan-de-la-moda-pasalagua.html>

Ante un sector de la sociedad que se moviliza por la falta de acciones de gobierno capaces de hacer valer el estado de derecho, resulta lamentable que el responsable de la política interna de Michoacán, Carlos Herrera Tello opine que el ejercicio de autoridad depende de "la moda", eso es tan lamentable como vergonzoso, señaló el dirigente transportista José Trinidad Martínez Pasalagua. Luego que este día se registró un incidente donde presuntos transportistas voltearon un automóvil al parecer por ofrecer servicio de transporte público a través de la plataforma transnacional Uber, el dirigente de la Comisión Reguladora de Transporte (CRT) añadió al respecto, que la falta de actuación gubernamental ante hechos de ilegalidad, ha provocado que los afectados busquen hacer valer la ley por sus propios medios.

Federalización de la nómina educativa en Michoacán es un ensayo: AMLO

Noventa Grados

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/federalizacion-de-la-nomina-educativa-en-michoacan-es-un-ensayo-amlo.htm>

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, señaló que el proyecto de federalización de la nómina de los maestros en Michoacán, será un "ensayo", para posteriormente extenderlo a otros estados. De acuerdo con el mandatario, el propósito de la federalización, es que los maestros que son pagados por el estado, ganen lo mismo que los que son pagados por la federación.

Notas Seguridad

Morelia, lugar 28 de los 100 municipios con mayores casos de feminicidios en lo que va de este año

Respuesta

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/90269-morelia-lugar-28-de-los-100-municipios-con-mayores-casos-de-feminicidios-en-lo-que-va-de-este-ano.html>

El alcalde de Morelia, Raúl Morón señaló que se están haciendo acciones para atenuar los índices de violencia en contra de las mujeres en el municipio. En entrevista, indicó que se han presentado pocos feminicidios este año, aunque la violencia contra la mujer es un tema recurrente que se viene dando como una cultura que desafortunadamente se ha dado y en Morelia se ha agudizado, por lo que espera que poco a poco vaya bajando

Morelia no asegura salir de la alerta de género en Enero

NER

<https://ner.com.mx/news/morelia-no-asegura-salir-de-la-alerta-de-genero-en-enero/>

Morelia, está dentro de la lista de los 14 municipios que se encuentran bajo la alerta de género desde el 2015, por lo cual los municipios han trabajado para implementar las acciones de brindar seguridad necesaria a las mujeres. En este sentido, el presidente municipal, Raúl Morón Orozco señaló que no se trata de caprichos o de voluntad de un alcalde, sino del trabajo y de cómo esto podría mejorar los diagnósticos. "Yo creo que es un estudio que tiene que pasar por un diagnóstico, no es un asunto de capricho o de voluntad o no de un alcalde, tiene que ver con el diagnóstico y ver como hemos logrado abatir toda ese tipo de dificultades".

Que la Fiscalía deslinde responsabilidades sobre taxistas que volcaron auto en Morelia: Cocotra

PCNoticias

<https://pcnnoticias.mx/2019/10/28/que-la-fiscalia-deslinde-responsabilidades-sobre-taxistas-que-volcaron-auto-en-morelia-cocotra/>

El titular de la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán (Cocotra), Marco Antonio Lagunas Vázquez aseguró en entrevista que lo sucedido en la mañana por parte de un



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

grupo de transportistas que volcaron un automóvil particular en la salida a Charo le corresponde investigarlo a la Fiscalía General del Estado (FGE) para que se deslinden responsabilidades. Lagunas Vázquez expuso que al tratarse de un hecho delictivo deberá ser la FGE la responsable de la investigación, una vez que los afectados presenten las denuncias correspondientes, ya que dijo, no es un tema que le competa a la Cocotra, ya que la dependencia se encarga únicamente de regular al transporte público revisando que operen con sus debidas concesiones.

De 113 municipios, 33 rechazaron fortalecerse en seguridad

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/de-113-municipios-33-rechazaron-fortalecerse-en-seguridad/>

El secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, señaló de los 113 municipios, 33 han rechazado fortalecer sus capacidades en materia de seguridad, entre ellos Morelia y Lázaro Cárdenas. Manifestó que el artículo 115 de la Constitución establece que los municipios son los responsables de garantizar la seguridad a sus habitantes, y que si firmaran el convenio con el Gobierno del estado, tendrían mayor fortaleza operativa.

Blindaje para Morelia será definido después del 4 de noviembre

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/politica/blindaje-para-morelia-sera-definido-despues-del-4-de-noviembre/>

Será con posterioridad al 4 de noviembre cuando tendrá lugar la reunión entre autoridades federales y municipales para definir el blindaje que se pretende aplicar en Morelia, como medida para buscar abatir la criminalidad y reducir la incidencia de homicidios dolosos y ejecuciones, señaló Raúl Morón, alcalde de la capital michoacana. Si bien el munícipe diera a conocer en las semanas previas que esta reunión, con carácter de urgente, se llevaría a cabo en el mes de octubre, "los responsables de las instancias federales involucradas se encuentran en comparecencias ante los diputados y senadores, y éstas terminan hasta el 4 de noviembre".